
An die 
Bezirksbürgermeisterin 
im Stadtbezirk Döhren-Wülfel
Frau Christine R a n k e-H e c k
über den Fachbereich Zentrale Dienste 
Bereich Rats-und Bezirksratsangelegenheiten 07.09.2014

A n f r a g e gemäß § 14 der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt Hannover in die nächste 
Sitzung des Stadtbezirksrates Döhren-Wülfel am 25.09.2014

Nebenstraßensanierungsprogramm im Zeichen knapper Kassen:
Die ganze oder die halbe Querstraße?  
  
Das nächste Haushaltskonsolidierungsprogramm des Rates ist angekündigt, insbesondere mit Kürzungen bei 
den Freien Trägern in der Sozial- und Jugendarbeit. Vor diesem Hintergrund erhält das millionenschwere 
„Nebenstraßensanierungsprogramm“ besondere Bedeutung: Möglicherweise würde hier eine Kürzung Sinn 
machen, um weiterhin gute Leistungen im Bereich Jugend- und Sozialarbeit erbringen zu können. 

Die Bezirksbürgermeisterin des Bezirksrates Döhren-Wülfel und die Fraktionsvorsitzenden haben im Frühjahr 
darauf hingewiesen, dass „nur“ die halbe Querstraße zwischen Fiedeler Platz und Hildesheimer Straße in das 
Sanierungsprogramm aufgenommen werden soll (= der „asphaltierte Teil“ der Querstraße). Nach  Auskunft der
Bezirksbürgermeisterin soll ihr dies von der Verwaltung ausdrücklich zugesichert worden sein. 
Demgegenüber soll die Verwaltung nun gegenüber Querstraßen-Anwohnern aus dem anderen Teil der 
Querstraße (Fiedeler Platz bis Landwehrstraße, „Kopfsteinpflasterteil“) auf deren Nachfrage mündlich 
mitgeteilt haben, dass auch ihr Straßenteil saniert wird und bereits einen höheren sechsstelligen Betrag als 
Gesamtkosten für die gesamte Querstraße genannt.

Wir fragen die Verwaltung:

1) Welche Aussage stimmt nun: Wird die gesamte oder „nur“ die halbe Querstraße in das 

Nebenstraßensanierungsprogramm aufgenommen?

2) Wird die Verwaltung für den Fall einer Sanierung der gesamten Querstraße dabei den 

Grundsatzbeschluss des Bezirksrates vom Frühjahr 2013 umsetzen, nach der das historische 

Kopfsteinpflaster in Alt-Döhren, Waldhausen und Waldheim erhalten werden soll?

3) Wie hoch sind die voraussichtlichen Sanierungskosten für die Querstraße? 

gez. Dr. Hans Linde
Stv. Fraktionsvorsitzender


